



La Communauté de communes Parthenay-Gâtine veut donner de la visibilité à la filière agroalimentaire du territoire

lundi 29 août 2022, par [lpe](#)

Le 30 septembre prochain, la collectivité organise pour la première fois un forum dédié à la filière agroalimentaire, mais aussi aux énergies vertes sur le territoire.

Claude Beauchamp, vice-président en charge de ces réflexions, répond à nos questions.

Quels sont vos objectifs avec cette démarche et quel public visez-vous ?

L'idée n'est pas nouvelle, elle part du constat que les entreprises du territoire ne se connaissent pas ou peu. Notre premier objectif est de faire en sorte qu'elles puissent entrer en contact, découvrir peut-être qu'à quelques kilomètres elles peuvent trouver fournisseurs, clients ou partenaires potentiels. Ensuite, il y a sur Parthenay-Gâtine un réel savoir-faire, que ce soit en filière agricole ou agroalimentaire. Des chefs d'entreprise innovent, portent des projets mais ça ne se sait pas !

Et puis peut-être un troisième point : la conjoncture. Inflation, crise de l'énergie, sur certains approvisionnements aussi avec la guerre en Ukraine. Il nous faut optimiser nos ressources locales, réinventer d'autres modes de fonctionnement, miser peut-être davantage sur les circuits courts ? D'où l'idée de ce temps d'échange et de réunion.

Des filières sont à développer sur le territoire ?

Nous devons avoir confiance en la capacité des entrepreneurs pour innover mais je pense qu'il y a de réelles opportunités dans le domaine de l'alimentation, tant animale qu'humaine.

En Deux-Sèvres, nous pouvons compter sur de nombreuses productions, à nous de favoriser l'émergence de circuits courts, de faire en sorte de moins dépendre des aléas internationaux.

Les énergies vertes sont aussi au programme de ce 30 septembre, où en est le territoire ?

Nous avons montré notre capacité à nous équiper. Je pense notamment au toit du marché aux bestiaux, équipé de panneaux photovoltaïques depuis 2016. Par contre, aujourd'hui, il va falloir avancer plus vite et certainement communiquer davantage sur ce qui se fait sur le territoire !

Le biogaz, l'électricité verte et demain l'hydrogène, nous devons tendre là aussi vers une autonomie énergétique qui nous mettra à l'abri des fluctuations des marchés et pourra apporter aux agriculteurs autonomie et complément de revenus.

C'est toutes ces questions qui seront abordées le 30 septembre devant un public de chefs d'entreprise, d'élus, d'agriculteurs.

La Communauté de communes Parthenay-Gâtine veut donner de la visibilité à la filière agroalimentaire du territoire.

Prévoyez-vous un autre événement davantage en direction de tout public ?

Oui c'est en réflexion, l'alimentation, l'énergie sont des thèmes très importants aujourd'hui et nous ne manquerons pas d'y revenir. »

FORUM DU 30 SEPTEMBRE À PARTHENAY

Rendez-vous Domaine des Loges à partir de 9H

3 tables rondes :

- La Recherche et développement en agroalimentaire
- Les énergies vertes en agriculture
- Les circuits courts

1 Un temps de questions réponses avec les participants

Buffet

Rencontres entre professionnels l'après-midi.

Inscriptions via ce formulaire : [suivez ce lien](#)

